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La Universidad 
comenzará  
sus clases el 21  
de septiembre 
ZARAGOZA. Los universitarios 
empezarán sus clases el próxi-
mo 21 de septiembre y estas se 
prolongarán hasta el 18 del mis-
mo mes de 2016. Este es el nue-
vo calendario académico para 
el curso que está por empezar 
y que se aprobó ayer en el Con-
sejo de Gobierno de la Univer-
sidad de Zaragoza. Los días de 
clase se desarrollarán del 21 de 
septiembre hasta el 27 de mayo 
de 2015, mientras que las eva-
luaciones se harán del 16 de 
enero al 6 de febrero; del 21 de 
mayo al 25 de junio y del 2 al 14 
de septiembre.  

Según el calendario presen-
tado, los periodos no lectivos 
de este próximo curso serán 
del 23 de diciembre al 6 de 
enero (vacaciones de Navi-
dad), del 24 de marzo al 3 de 
abril de 2016 (por Semana San-
ta) y del 11 de julio al 21 de 
agosto (vacaciones de verano). 
También serán no lectivos las 
festividades nacionales, auto-
nómicas y locales y las fiestas 
patronales de carácter univer-
sitario (como San Braulio, el 23 
de marzo). Cada facultad cele-
brará el día de su patrono. En 
Huesca, La Almunia y Zarago-
za habrá fiesta el 13 y 14 de oc-
tubre; y en Teruel, el 19 y 22 de 
febrero de 2016.  
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Expertos en 
materia oscura 
se dan cita  
en el Paraninfo
ZARAGOZA. Más de 120 ex-
pertos en materia oscura y fí-
sica se reúnen hoy en el edifi-
cio Paraninfo con motivo de la 
XI edición del Congreso Inter-
nacional sobre Axiomas, 
Wimps y Wisps En este en-
cuentro científico se repasan 
los últimos avances en el estu-
dio de las hipótesis más favo-
recidas para explicar la mate-
ria oscura así como de los dis-
tintos experimentos prácticos 
para verificar o refutar dichas 
hipótesis.  

Los entendidos que partici-
pan vienen de todo el mundo, 
desde Estados Unidos a Brasil 
pasando por Japón o Australia. 
El equipo organizador de esta 
edición está encabezado por el 
físico Igor Irastorza, del grupo 
de Física Nuclear y Astropar-
tículas y del Departamento de 
Física Teórica de la Universi-
dad de Zaragoza. El grupo za-
ragozano es líder en proyectos 
como el Observatorio Interna-
cional de Axiones en prepara-
ción en el Laboratorio de Físi-
ca de Partículas de Ginebra, el 
CERN, o los distintos experi-
mentos de búsqueda de Mate-
ria Oscura del Laboratorio de 
Canfranc, temas que se abor-
darán en el congreso. 
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Los partidos acusan a la DGA  
de pagar «poco y mal» y  
«llevar al límite» a los institutos 
Los centros de educación secundaria no han cobrado aún la parte 
final de la cuantía que Educación les transfiere cada año para gastos

ZARAGOZA. Los institutos arago-
neses están, oficialmente, en nú-
meros rojos. El Gobierno de Ara-
gón en funciones todavía no les 
ha pagado la segunda parte del úl-
timo libramiento económico, una 
partida que supone el 35% del pre-
supuesto total anual que la DGA 
acordó destinarles. Además, un 
puñado de ellos, como el IES Ita-
ca, el Miguel Catalán o la Escuela 
de Artes, sufren una deuda aún 
mayor, que roza el 70%, y que 
amenaza incluso algunos de los tí-
tulos de FP que deben empezar a 
ofertar en septiembre.  

Los directores se sienten inca-
paces de hacer frente a todas las 
reparaciones y necesidades que 
les corresponden. Mientras, el im-
pago amenaza con no resolverse 
o pasar directamente al nuevo 
Gobierno. Los partidos políticos 
coincidieron ayer en lamentar 
«una nueva consecuencia de la 
política de recortes de los últimos 

Los miembros de Marea Naranja se concentraron ayer con pancartas frente al edificio Pignatelli  ASIER ALCORTA

La plataforma Marea Na-
ranja se concentró ayer en 
el Pignatelli para instar al 
próximo Gobierno a que 
solucione los problemas 
de los servicios sociales 

ZARAGOZA. Alrededor de 2.000 
expedientes de solicitantes de de-
pendencia y del Ingreso Aragonés 
de Inserción han sido aprobados 

por el Gobierno de Aragón este 
mes, según la plataforma de servi-
cios sociales de Marea Naranja. 
«Los mismos que se adjudicaron a 
lo largo de todo el año pasado», ex-
plicó ayer Rosa Sánchez en la con-
centración convocada por este co-
lectivo frente al edificio Pignatelli. 

Lo que a priori es una buena no-
ticia, sobre todo para los beneficia-
rios de las prestaciones, ha recibi-
do críticas desde Marea Naranja. 
«Esto demuestra que las cosas se 

pueden hacer bien si se quiere», 
apostilló Sánchez. Estas 2.000 nue-
vas personas que recibirán las ayu-
das suponen un ligero alivio para 
las listas de espera de más de un 
año, en el caso del I.A.I, y de más 
de 7.000 solicitantes –según Marea 
Naranja– en el de dependencia. 
«Hay que tener en cuenta que de-
trás de los números, hay familias», 
señaló la representante de Marea 
Naranja. 

Así, las varias decenas de mani-

Reclaman al IASS que agilice las ayudas 
que están pendientes desde hace un año

festantes que acudieron a las 11.00 
a la concentración lo hicieron con 
la intención de recordar al próxi-
mo Ejecutivo autonómico de que 
hay trabajo pendiente. A pesar del 
cambio, «tienen que tener en 
cuenta que hay familias esperando 
en situaciones muy graves», sub-
rayó Sánchez, quien acusó al Go-
bierno saliente de no haber resuel-
to «los problemas» de los arago-
neses. «Lo que han estado hacien-
do no se puede repetir», sentenció. 

La plataforma Marea Naranja ha 
mantenido reuniones con Pode-
mos –Sánchez afirmó que les lla-
maron para conocer sus reivindi-
caciones– y con PSOE. «Compar-
ten lo que solicitamos –añadió la 
representante de Marea Naranja– 
y el proyecto de emergencia social 
que plantea Podemos coincide con 
nuestras demandas».  

Servicios sociales municipales 
Así mismo, han mantenido una re-
unión con el nuevo Gobierno mu-
nicipal. «Asumen parte de lo que 
solicitamos en lo referente a servi-
cios sociales municipales», apun-
tó Sánchez. Este área del Ayunta-
miento sufre desde hace años una 
acumulación de trabajo que se 
acentuó por unos cambios en la or-
ganización del personal.  

Marea Naranja planteó la nece-
sidad de que los servicios sociales 
municipales funcionen de manera 
correcta «al ser vía de entrada pa-
ra la ciudadanía», para lo que tie-
nen que dotarse de «más trabaja-
dores, de más medios y de más es-
tructura». Algunos ejemplos del 
mal funcionamiento que han criti-
cado estos meses son el «cierre» 
durante algunos días de ciertos 
centros municipales o el «blo-
queo» en la tramitación de 1.500 
ayudas en diciembre.  
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cuatro años» y urgieron medidas 
para resolver el problema de fi-
nanciación que atraviesan estos 
centros educativos.  

El portavoz del PSOE, Javier Sa-
da, acusó a la consejería de Edu-
cación de estar poniendo «zanca-
dillas y piedrecitas» en el traspa-
so de poderes al próximo gobier-
no y exigió más lealtad. Recordó 
que «todos los problemas» se es-
tán produciendo en el mismo de-
partamento y consideró que estos 
impagos «se han convertido en al-
go habitual» con los centros.  

La diputada de Podemos Ara-
gón, Erika Sanz, aseguró que es-
ta situación creada en algunos 
institutos demuestra el «despre-
cio» que ha demostrado el PP 
con la educación pública en los 
últimos años y constata la políti-
ca de recortes que ha seguido. 
Calificó de «indignante» que los 
populares hayan dejado a los ins-
titutos sin la financiación nece-

saria para hacer frente a los gas-
tos corrientes que día a día tiene 
un centro educativo, pero sin 
embargo la consejería de Educa-
ción, ahora en funciones, haya 
seguido adelante con la política 
de concertación, «como se de-
muestra con el colegio de Cuar-
te de Huerva». 

El portavoz del PAR, Arturo 
Aliaga, mostró su «preocupa-
ción» por el hecho de que se so-
meta a los institutos aragoneses a 
este tipo de problemas financie-
ros. Aliaga subrayó que los cen-
tros de Secundaria son una pieza 
clave del sistema educativo y que, 
por tanto, «es necesario garanti-
zar que no haya tensiones de teso-
rería para que su actividad no se 
vea estrangulada».  

La postura de Ciudadanos se 
encuadra dentro de su rechazo a 
una política de recortes que, a su 
juicio, «debe terminar», sobre to-
do en áreas tan sensibles como 

Educación. Susana Gaspar, dipu-
tada de esta formación política, 
insistió en que el departamento 
de Educación (ya en funciones) 
ha llevado «al límite» a los insti-
tutos y a todos los centros educa-
tivos en general. «La calidad pasa 
por el nivel de la formación, pero 
también por la gestión y por los 
suministros. Hay que buscar al-
ternativas para dejar de recortar 
de esta forma en los centros edu-
cativos», insistió Gaspar. 

Gregorio Briz (Chunta Arago-
nesista) insistió en que ya no so-
lo son preocupantes los ajustes y 
recortes, sino «la falta de serie-
dad y rigurosidad». «Ya no solo 
es que paguen poco, sino que 
además lo hacen mal, porque los 
fondos no se reciben en tiempo 
y forma», denunció el diputado 
de Chunta. 

Patricia Luquin (IU) fue muy 
crítica, una vez más, con la ges-
tión de la consejera saliente, Do-
lores Serrat. «Esto es un episodio 
más de cómo se han hecho las co-
sas. Es deleznable y preocupante 
que los centros educativos no ten-
gan suficiente dinero para cubrir 
imprevistos y necesidades», afir-
mó Luquin, que destacó que es 
«incomprensible» que el pago no 
se agilice, «y sí que se apresuren 
a llevar Magisterio a la universi-
dad privada o a aplicar la Lomce». 
A pesar de todo, miró también ha-
cia el futuro: «Es urgente trazar 
un plan para dotar de financiación 
suficiente a los centros educati-
vos».  
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